

Aeschengraben 16 CH-4051 Basel

T +41 61 205 60 80 F +41 61 271 79 00

info@iamaneh.ch www.iamaneh.ch

PC: 40-637178-8

LEITBILD

Inhalt:

Vision N Auftrag N Grundsätze N Arbeitsansätze N Selbstverständnis

IAMANEH Schweiz ist ein gemeinnütziger Verein mit Sitz in Basel nach ZGB Art. 60ff. Ziel und Zweck des Vereins sind in den Statuten festgelegt. Das Leitbild fasst die Vision, die Grundwerte und Arbeitsansätze zusammen, die unser Handeln leiten.











Unsere Vision

Wir setzen uns ein für eine Welt, in der alle Menschen ein selbstverantwortliches Leben in Gesundheit, frei von Gewalt und Ausbeutung führen können.

Unser Auftrag

Wir engagieren uns in der Entwicklungszusammenarbeit in Westafrika und im Westbalkan für die Verbesserung der sexuellen und reproduktiven Gesundheit und gegen genderbasierte Gewalt.

Wir schaffen in der Schweiz mit unserer Sensibilisierungsarbeit Verständnis für die Zusammenhänge von Gesundheit, Gewalt, Gender und Benachteiligung und fördern so solidarisches Handeln.

Unsere Grundsätze

Wir engagieren uns für Geschlechtergerechtigkeit als Schlüssel zur Erreichung einer sozial gerechten und nachhaltigen Entwicklung.

Wir orientieren uns am Aktionsprogramm von Kairo (1994) und dem darin verabschiedeten Konzept der sexuellen und reproduktiven Gesundheit und Rechte.

Wir arbeiten mit einem menschenrechtsbasierten Ansatz, der die individuellen Rechtsansprüche stärkt und die Regierungen in die Pflicht nimmt.

Wir engagieren uns für gleiche Rechte für alle, freie Meinungsäusserung, Respekt und Toleranz.

Wir achten in der Umsetzung unseres Programmes auf eine Herangehensweise, die Aspekte wie Herkunft, Gender, sexuelle Orientierung, Alter und weitere Kategorien, die eine Diskriminierung fördern, berücksichtigt.



Unsere Arbeitsansätze

Wir fokussieren unser Engagement in der Entwicklungszusammenarbeit auf benachteiligte und verletzliche Bevölkerungsgruppen und insbesondere auf Frauen und Kinder.

Wir unterstützen und entwickeln Aktivitäten, die die wirtschaftliche, rechtliche und soziale Stellung von Frauen und Mädchen stärken und zur Erweiterung ihrer Handlungsspielräume beitragen.

Wir fördern das Engagement von Männern und Jungen in Projekten zu sexueller und reproduktiver Gesundheit sowie in der Reduktion von genderbasierter Gewalt.

Wir fördern ein verantwortungsbewusstes Handeln und Denken, indem wir die Öffentlichkeit zu unseren Themen sensibilisieren und spezifische Bildungsangebote für Jugendliche entwickeln.

Wir verfolgen gendertransformative Ansätze in der Projektumsetzung im Hinblick auf die Erreichung von Geschlechtergerechtigkeit und –gleichstellung.

Wir fördern eine Entwicklung von unten, die von der lokalen Bevölkerung und den Zielgruppen selbst definiert wird und unterstützen sie darin, ihre Zukunft eigenständig zu gestalten und dauerhaft zu verbessern.

Wir arbeiten eng mit lokalen Partnerorganisationen zusammen und engagieren uns in langfristigen Partnerschaften und Entwicklungsvorhaben für gemeinsam vereinbarte Zielsetzungen.

Wir stärken und unterstützen Partnerorganisationen in ihrer Rolle als Dienstleistungserbringer und als zivilgesellschaftliche Akteure.

Wir engagieren uns komplementär zum staatlichen System und kooperieren mit dem Staat dort, wo er seine Aufgaben nicht wahrnehmen kann oder will.

Wir fördern einen länderübergreifenden Dialog, den Erfahrungsaustausch, den Wissenstransfer, Synergiewirkungen sowie die Vernetzung zwischen unseren Partnerorganisationen und relevanten Akteuren.

Wir stellen unser Fachwissen und unsere Erfahrungen aus den Projekten Dritten zur Verfügung und unterstützen und beraten sie in ihren Projektvorhaben.

Wir arbeiten mit anderen Entwicklungsorganisationen und Netzwerken im In- und Ausland zusammen und nutzen Konferenzen und Plattformen, um unsere Themen einzubringen und gemeinsam mehr zu erreichen.



Unser Selbstverständnis als Organisation

Wir sind eine unabhängige Entwicklungsorganisation, die konfessionell und parteipolitisch ungebunden ist.

Wir handeln anwaltschaftlich und setzen uns ein, wo Rechte nicht gewährt werden.

Wir verstehen uns als eine lernende Organisation mit einem spezifischen Fach- und Themenwissen.

Wir arbeiten wirkungs- und qualitätsorientiert und überprüfen die Resultate und Wirkungen unseres Engagements regelmässig.

Wir legen Wert auf kurze Entscheidungswege, die es uns erlauben, flexibel und zeitgerecht auf Anforderungen und Veränderungen im Umfeld einzugehen.

Wir zählen auf fachlich qualifizierte und motivierte Mitarbeitende im In- und Ausland und fördern deren Weiterbildung kontinuierlich. Von unseren Mitarbeitenden erwarten wir eine grosse Leistungsbereitschaft.

Wir fördern die Vereinbarkeit von Arbeit und Familie und achten auf die Lohngleichheit zwischen Mann und Frau.

Wir pflegen einen teamorientierten Führungs- und Kommunikationsstil. Nach aussen und nach innen kommunizieren wir aktiv und transparent.

Wir garantieren einen sorgsamen, effizienten und verantwortungsvollen Umgang mit den finanziellen Ressourcen im Einklang mit den Anforderungen der Geldgeber und denjenigen der ZEWO.

Der Vorstand von IAMANEH Schweiz hat das Leitbild am 28. März 2017 verabschiedet.

